Résumé du PFE : sous titre: Enquête rétrospective sur les performances de reproduction chez la vache laitière cas de la région centre de l’Algérie

Résumé :
Une étude descriptive et relationnelle a été réalisées sur un nombre de 137 vaches de races confondues : Holstein (PN), Montbéliarde (MB), Fleckvieh (FL), issues de deux exploitations laitières situées dans 2 wilayas du centre (Alger et Médéa). Cette étude confirme la prévalence d’une importante infécondité qui se traduit par un allongement excessif du délai nécessaire pour obtenir une gestation (VIF) estimé à 197jours. Cet allongement du VIF dépend significativement (P<0,05) de la race (Holstein), de la parité (primipares), de la saison de vêlage(Hiver) et saison de la mise à la reproduction (Printemps). Aucun effet significatif de la production laitière sur le VIF n’a été rapporté. La fertilité, exprimée par le pourcentage de gestation apparent à l’IA1 (GIA1) a révélé un taux relativement faible de 35% avec unindex de fertilité apparent de 2,3 et enfin un pourcentage d’infertilité de 34%

Abstract:
A descriptive and relational study was realized on a number of 137 cows of races confused: Holstein (PN), Montbéliarde (MB), Fleckvieh ( FL), stemming from two dairy exploitations situated in 2 wilayas of the center of Algeria (Algiers and Médéa). This study confirms an important prevalence of infertility, which is translated by an excessive extension of necessary deadline to obtain a gestation (VIF) estimated in 197jours. This extension of the(VIF) depends significantly (P < 0,05) of the race (Holstein), of the parity (primipares), of the season of calving (Winter) and season of the putting in the reproduction (Spring). No significant effect of the dairy production on the (VIF) was brought back. The fertility, expressed by the visible percentage of gestation in the IA1 (GIA1) revealed a relatively low rate of 35 % with un index of fertility visible of 2,3 and finally a percentage of infertility 34%
